
CRASE 



Crase

É  a  fusão (junção)  da  preposição  a exigida  pela regência do 

verbo ou do nome mais o artigo definido a, os pronomes demonstrativos
aquele(s), aquela(s), aquilo e o pronome demonstrativo a.

A crase é indicada pelo acento grave (`).

Condições para ocorrência de crase

1. O termo regente deve exigir a preposição a.

2. O termo regido tem que ser uma palavra feminina que admita artigo
a(s).

Ex.: Ele foi a a fazenda ontem depois do almoço.

à



Regra básica

Para sabermos se ocorre a crase antes de uma palavra

feminina, troque essa palavra por uma masculina
correspondente e observe:

1. Se  antes  da  palavra  masculina  aparecer  ao(s),  use 
crase antes da feminina. 

Ex.: Ana foi à missa ontem.

Ana foi ao culto ontem.

2. Se antes da palavra masculina aparecer apenas a(s) ou o(s)
não use crase.

Ex.: Os jogadores visitaram a cidade.

Os jogadores visitaram o município.



Casos em que ocorre crase

Nas locuções adverbiais femininas.

Ex.: O ônibus saiu à tarde e chegou à noite. (locução adverbial de tempo)

Ex.: Theo foi à feira e depois à lavanderia. (locução adverbial de lugar)

Ex.: O governador viajou às pressas. (locução adverbial de modo)

Observação:

Com as locuções adverbiais femininas de instrumento a crase 
é facultativa.

Ex.: O rapaz saiu sem fechar a porta à chave.

O rapaz saiu sem fechar a porta a chave.

Ex.: a)  O inimigo foi ferido à baioneta.

b)  O inimigo foi ferido a baioneta.



Nas locuções prepositivas (formadas por a + palavra 
feminina + de)

Ex.: Meu amigo conseguiu ser aprovado à custa de muito esforço.

Ele saiu à procura de ajuda.

 Nas locuções conjuntivas (formada por a + palavra feminina + que).

Ex.: A cidade se acalma, à medida que escurece.

À proporção que chovia, aumentavam os buracos na rua.

Observação:

Nas expressões à moda de, à maneira de, a palavra principal pode 
ficar  oculta.  Então  o  à poderá  ficar  diante de palavra masculina, como no 
exemplo:
Ex: a)  Usava roupas à Luís XV. (à moda de Luís XV)

b) Pediu bife à parmegiana.



Casos em que a crase é facultativa

 Antes de pronomes possessivos femininos (porque antes desse tipo 

de pronome o artigo é facultativo).

Ex.: a) Bia se refere à minha mãe.
b) Bia se refere a minha mãe.

 Antes de nomes de mulheres

Ex.: Joseph se referiu à Maria.
Joseph se referiu a Maria.

 Depois da palavra até.

Ex.: Todos os alunos foram até à escola.
Todos os alunos foram até a escola.



Casos em que não ocorre crase

 Antes de nomes masculinos (porque essas palavras não admitem o artigo a.

Ex.:  Fábio andar a cavalo, Beth prefere andar a pé.

 Antes de verbos (porque antes de verbos não aparece artigo)

Ex.: Assim que saíram, as crianças começaram a chorar.

 Antes de pronomes que não admitem artigo.

a) Pronomes pessoais (porque antes deles não se usa artigo)

Ex.: Todos se dirigiram a nós.

b) Pronomes de tratamento (porque antes deles não se usa artigo)

Ex.: Dirigi-me a Vossa Excelência para despedir-me.

Observação:
Os pronomes de tratamento dona, senhora e senhorita, pelo 

fato de admitirem o artigo, admitem também a crase.
Ex.: Nada perguntei à senhora.



c) Pronomes demonstrativos, indefinidos e relativos

Ex.: Passou da hora de dar um basta a essa questão.

Não demonstrava sua tristeza a ninguém.

Essa é aquela moça a quem dirigi meus votos de felicidade.

Observação:

Pode ocorrer a crase entre a preposição a e os pronomes relativos a 

qual e as quais.

Ex.: Estas são as finalidades às quais se destina o projeto.

Seria aquela a jovem à qual você se referia?

 Quando o a (singular) aparece antes de uma palavra no plural.



Em expressões com palavras repetidas

Ex.: O tanque se encheu gota a gota.

Antes de nomes de cidades  (que não admitem o artigo feminino a), 
sem 
especificativosEx.: Eles pretendem ir a Paris.

Observação:

Quando o nome da cidade apresenta um especificativo, ele passa a 

admitir artigo e, nesse caso, pode ocorrer a crase, desde que o termo 

regente exija a preposição a.

Ex.: Eles pretendem ir à fascinante Paris.

 Antes da palavra casa, no sentido de lar, residência própria da 

pessoa, se não vier determinada.  Se vier determinada aceita a 
crase.

Ex.: Voltei a casa cedo.

Voltei à casa de meus pais cedo.



 Antes da palavra terra, no sentido de chão firme, tomada em 

oposição a mar ou ar, se não vier determinada, não aceita o artigo e 
não ocorre a crase. Se vier determinada, aceita o artigo e ocorre a 
crase.

Ex.: Os marinheiros já voltaram a terra.
Os marinheiros voltaram à terra de seus sonhos.

Observação:

Quando  a  palavra terra  for usada no sentido de terra natal ou

planeta, a palavra terra admite artigo, por isso, ocorrerá crase, se o termo 

regente exigir preposição.

Ex.: A espaçonave voltara à Terra, no ano 3000.



TRT 9ª 2013 - FCC - Técnico Judiciário - Área Administrativa

O acesso ...... redes sociais voltadas para a carreira pode
ajudar o profissional ...... conseguir uma colocação no
mercado de trabalho. Mas é preciso atenção ao se criar um
perfil na internet, pois todo o conteúdo ali veiculado afetará
positiva ou negativamente ...... imagem do profissional.

Preenchem corretamente as lacunas do texto acima, na 
ordem dada:

a) às - a - a.

b) as - à - a.

c) as - à - à.

d) às - a - à.

e) às - à - a.





Resolução

Alternativa A



TRT 9ª 2013 - FCC - Analista Judiciário - Área 
Administrativa

Costuma-se atribuir ...... originalidade da obra de Glauber
Rocha o êxito do movimento denominado Cinema Novo,
cujos filmes ajudaram ...... alavancar temporariamente ......
indústria cinematográfica nacional.

Preenchem corretamente as lacunas da frase acima, na 
ordem dada:

a) à − à − a.

b) a − à − a.

c) a − a − à.

d) a − à − à.

e) à − a − a.



Resolução

Alternativa E



CNJ 2013 - CESPE - Técnico Judiciário 
- Administrativa

Com base nas ideias e estruturas linguísticas
do texto acima, julgue os itens seguintes.
Na linha 2, o emprego do acento indicativo de
crase em “acessos às páginas” justifica-se pela
regência de “acessos”, que exige complemento
antecedido pela preposição a, e pela presença de
artigo definido feminino plural antes de “páginas”.

( ) CERTO

( ) ERRADO



Resolução

CERTO



TRT 10ª 2013 - CESPE - Técnico
Judiciário - Administrativa

Julgue os itens seguintes, relativos às ideias
e estruturas linguísticas do texto acima.
O emprego do sinal indicativo de crase em “ligado
à Secretaria de Agricultura” (L.6-7) justifica-se
porque o verbo ligar exige complemento regido
pela preposição a, e a palavra “Secretaria” (L.6) é
antecedida pelo artigo definido feminino singular
a.

( ) CERTO

( ) ERRADO



Resolução

CERTO



FPTE/SP 2012 - FCC - Assistente
de Gestão de Políticas Públicas

Faz mais de um mês que penso em escrever sobre isso e, quando
me imaginava fazendo-o, a primeira coisa que me vinha ......
mente era a monumental canção O Homem Velho. Caetano dedica
...... canção "...... memória de meu pai, a Mick Jagger e a Chico
Buarque, que agora tem 40 anos, mas aos 20 fez uma canção
belíssima sobre o tema".

(Adaptado de Pasquale Cipro Neto, op. cit)

Preenchem corretamente as lacunas da frase acima, na ordem 
dada:

a) à - a - a.

b) a - à - a.

c) à - a - à.

d) à - à - a.

e) a - à - à.



Resolução

Alternativa C


